

que a terminé en souhaitant que Mgr Carton passe loyalement, lentement, en continuant de faire le bien, qu'il a marqué dans son cœur.

Le grand-messe achevée, Mgr le Coadjuteur est resté en chaire et, après une courte allocution, a donné à l'assistance la bénédiction papale, faveur accordée par Sa Sainteté à l'occasion de ce jour mémorable.

LES VÈPRES
Une foule considérable se pressait encore à l'église Saint-Pierre-Saint-Paul pour les vêpres, présidées par Mgr Carton. La maîtrise de la paroisse a exécuté les chants liturgiques, dont les solos ont été dits par M. Pignat.

A la suite du Magnificat, Mgr Carton a adressé à ses paroissiens une émouvante allocution à ses paroissiens.

Mgr Carton leur a exprimé sa vive reconnaissance pour la sympathie, la générosité et l'assistance de bon vouloir qu'ils lui ont témoignées durant les vingt-huit années qu'il a passées au milieu d'eux.

Avec une touchante modestie, il a reporté sur eux l'honneur qui lui est fait et a passé en revue les œuvres de toutes sortes qui sont établies et florissantes dans la paroisse.

Mgr Carton a terminé en disant qu'il espérait voir ses jours à Saint-Pierre-Saint-Paul et en demandant à ses paroissiens de rester de plus en plus soumis au Pape et à l'Église.

AU CERCLE SAINT-LOUIS
Pour clore cette magnifique journée, les paroissiens de Saint-Pierre-Saint-Paul ont été conviés à se rendre au Cercle Saint-Louis, rue du Masché, afin de présenter leurs hommages au nouveau prêtre.

La grande salle des fêtes était de beaucoup trop petite pour recevoir tous ceux qui auraient voulu s'y trouver.

Les dévoués de la Réunion Dominicaine de la rue de Flandre, ont exécuté un chant de circonstance, puis M. Dabresse, président du Cercle Saint-Louis, a retracé dans un discours, très intéressant, l'œuvre de Mgr Carton depuis la célébration de son jubilé de vingt-cinq années dans la paroisse.

Le grand prêtre, pendant les trois dernières années, qui ont été les années de persécution, a par conséquent, de réorganisation.

Mgr Carton a de nouveau exprimé en quelques mots ses vifs remerciements à ses paroissiens et a fini sur une parole d'espoir en des temps meilleurs, la persécution des catholiques sont aujourd'hui vaincues, ne pouvant pas durer toujours.

Après un discours, très intéressant, l'œuvre de Mgr Carton depuis la célébration de son jubilé de vingt-cinq années dans la paroisse, a été célébrée par le Bureau de la Réunion.

Quel que soit l'achat qui vous est à faire, consultez notre catalogue, vous y trouverez l'adresse d'une bonne maison, où vous aurez dans d'excellentes conditions ce que vous cherchez.

trepreneur chez nous : c'est l'odieux franc-maçonnerie, la Contre-Église de Jésus-Christ. C'est elle qui inspire toutes les mesures de persécution et d'obstruction dont souffrent les catholiques de France. Nous d'aurons la paix et la vraie liberté que quand elle aura été chassée de nos frontières.

Le devoir des Ligueuses est de le dénoncer, de le combattre sans trêve ni merci. Il est dans ses grandes lignes le bon diable qui fut écarté hier par les Ligueuses de Lille avec une attention des plus soutenues, qui n'aura d'égal, nous en avons la confiance, que le profit qu'elles en voudront retirer.

Manœuvres intéressantes de sapeurs-pompiers

La fête de l'Union des corps de sapeurs-pompiers du Nord a commencé dimanche matin, dans la cour de la caserne de la rue Malus, par des manœuvres d'ensemble très intéressantes.

En l'assistance nombreuse, nous avons remarqué MM. Ovièvre, conseiller municipal de Lille; Boinvillain, commandant des sapeurs-pompiers de Lille; Mahieu, capitaine à Bèthune; Ellet, capitaine à Sains-du-Nord; Faillie, capitaine à Argenteuil; Laderrière, capitaine à Escaudain; Gager, capitaine à Solesmes; Duriez, capitaine à Seclin; Poulain, capitaine à Denain; Delahaye, lieutenant à La Gorgue; Rue, lieutenant à Seclin; Delmeule, capitaine à Tournai; François, capitaine à Tirlemont; Zoude, lieutenant à Tournai.

Sous les ordres de M. le Lieutenant Aldébert, la section de gymnastique des pompiers de Lille a exécuté avec un ensemble parfait, une souplesse et une vigueur remarquables, les manœuvres les plus compliquées de la gymnastique suédoise.

Une section exécuta ensuite plusieurs exercices de sauvetage très réussis. Le long de cables tendus par l'effort de plusieurs de leurs camarades qui se trouvaient dans la cour, les pompiers, grimpés au moyen d'échelles volantes jusqu'au 3^e étage de la caserne, laissaient glisser les rescapés.

Ce système de sauvetage parait extrêmement pratique. Il offre, en outre, peu de dangers si l'on prend soin de se servir de cordes dont la résistance a été éprouvée.

L'exercice le plus intéressant, inscrit au programme, était sans contredit l'extinction d'un incendie simulé et auquel prirent part toutes les sections de pompiers réunies. On avait simulé un incendie, et le matériel d'incendie automobile.

On a pu constater, en assistant à cette manœuvre, que nos pompiers apportent dans leur méthode de travail, une grande précision.

Cinq minutes après qu'on eut reconnu la source d'allarme, toutes les pompes étaient déjà en batterie et vingt lances déversaient des torrents d'eau sur les bâtiments de la caserne.

Echelles de sauvetage et dévidoirs avaient été mis en place avec une rapidité vraiment louable.

Ces expériences ont vivement intéressé tous les officiers étrangers et tous les invités.

Enfants imprudents
L'UN SE BLESSE A LA JAMBE
RUE GAMBETTA
Dimanche soir, vers sept heures moins le quart un garçonnet de 9 ans, Edouard Martin, dont les parents habitent rue d'Églaise, cour Mahieu, 5, se jouait à l'arrière d'un fiacre qui passait rue Léonard, lorsqu'il fut heurté par J.-B. Nouet, 18 ans, rue Dumérin.

La suite d'un cahot subi par la voiture, le petit imprudent tomba et se blessa grièvement à la jambe gauche. Après avoir reçu quelques soins dans une pharmacie voisine, il fut reconduit chez lui en voiture d'ambulance.

leurs à s'intéresser à cette œuvre sociale qui fonctionne déjà aux Syndicats Indépendants. M. René remercie M. Coulet, l'assure que les électeurs de la rue des Canonnières lui sont reconnaissants de tout ce qu'il fait pour la classe ouvrière pour laquelle les élus l'honorent par leurs mandats. M. Coulet, déclinant les grandes paroles vides de sens pour chercher dans les œuvres sociales la véritable remède à leurs maux.

Après grande tombola clôtura cette réunion, au cours de laquelle de nouveaux adhérents se firent inscrire.

CHEZ LES TYPOS
Nous recevons la communication suivante : Les ouvriers typographes ont eu une réunion hier soir, à 8 h., à la Bourse du Travail.

Cette réunion, présidée par Masson, a duré plus de 100 typographes y assistèrent, et après une discussion des plus animées, l'ordre du jour suivant fut adopté à l'unanimité et sans abstention :

« Les ouvriers typographes et imprimeurs de Lille, réunis sous la présidence de Masson à la Bourse du Travail, le samedi 12 juin; « Considérant que la convention de 1900, arrêtée après une discussion contradictoire entre patrons et délégués ouvriers, a formellement spécifié que le 1^{er} juin 1901 la semaine effective de travail serait ramenée à 56 heures, heures pour 60 heures, que cette date est expirée;

« Déclarent sans tenir à ces termes et repoussent tout ordre du jour personnel qui ne soit contraire à la convention de 1900, et déclarent contradictoirement;

« En conséquence, ils s'engagent à nouveau à revendiquer énergiquement et par tous les moyens légaux l'application intégrale de la convention;

« Protestent contre le mot « gratification » que certains patrons emploient à tort pour désigner les heures de répétition du temps de travail destinées à arriver progressivement à la journée de heures — et qui n'est en réalité que chose due et arrêtée par la convention de 1900 ».

Dans la soirée italienne — A l'occasion de la fête italienne organisée par M. Macchi, consul d'Italie, dimanche soir, une réception eut sa demeure, rue Brule-Maison, 52. Parmi les invités se trouvaient la plupart des consuls étrangers résidant à Lille, celui d'Angleterre, d'Espagne, des Pays-Bas, de Belgique, etc.

Après l'audition de l'hymne italien, brillamment exécuté par M. Macchi, le personnel de la maison du Sunlight-Savon offrit à son directeur, M. Antoine Macchi, une épiée d'honneur en souvenir de sa récente nomination au consulat d'Italie. Le consul d'Espagne et des Pays-Bas prononcèrent ensuite une charmante allocution, suivie d'un banquet musical.

Dans la soirée, un banquet réunit les invités à l'hôtel Delcourt.

En voulant monter la marche — Dimanche à midi, Desré Landry, 44 ans, boulevard Montebello, 153, s'élançant sur un car qui descendait la rue du Grand-Balcon, à Fives. Par suite de la vitesse du tramway, Langie manqua le marchepied, roula sur le pavé et se fit de multiples plaies à la tête et sur le reste du corps.

Un plongeur dans le quai Vauban — Dimanche, vers 11 heures 1/4, Jules Flévet, 37 ans, journalier, de Marquion-Barroul, était occupé à curer les bords qui avoisinent les docks. Tout à coup, le pie dont il se servait se brisa, l'ouvrier tomba à l'eau.

Ses compagnons eurent tôt fait de le retirer et le conduisirent dans un établissement voisin où le docteur Douvrin vint lui donner quelques soins.

Le plongeur italien ne s'était fait heurter que d'une légère blessure à la jambe inférieure.

La femme sacro et arrêtée — Nous avons relaté, il y a trois jours, les manœuvres d'une femme qui, dans sa folie, se faisait rompre le cou de vingt coups par ses deux enfants.

Hier matin, vers 9 heures, cette femme se présentait dans une pharmacie située place Riché et y demandait vingt sous de monnaie pour payer, disait-elle, une voisine.

Le pharmacien qui avait lu les journaux, conçut aussitôt des soupçons et avertit l'agent Flipo qui conduisit la femme au poste. Elle a déclaré se nommer Berthe Debouillon, femme Nivasse, 49 ans, sans domicile fixe.

Ayez pitié des animaux — Les agents Sonnevillain et Verquin, en passant chemin du hâlage, ont dressé une contravention pour infraction à la loi Grammont aux habitants de bateaux Brun et Delanoy, au service de M. Verquin, de Marquette. Ils faisaient tirer la bête de la Grèce de Dieu par un cheval blessé à l'encolure.

SAVON HELLANTHIS D'OR
L'Imprimerie de la Croix du Nord se charge de l'exécution rapide et soignée des Têtes de Lettres, Factures, Memorandums

STAT-CIVIL DE LILLE
1^{re} Communions 5, rue du Priez, Lille du 6 juin

Naissances — Virginie Pallet, rue Joseph-Léon, 38. — Jeanne Planchet, rue de Béthune, 45. — André Noc, rue Jules-Vicq, 26. — Jeanne Timmerman, rue de l'Arbrisseau, 184.

Publications de mariages — Desruelles Oscar, cuisinier, cour du Soleil, 22, et Vahé Eugénie, employée, rue des Vieux-Tours, 16. — Mequignon Edmond, dessinateur, à Hellemmes, et Verheesche Madeleine, couturière, rue Manuel, 98 bis. — Monnoye Alfred, charron, rue du Chânoir, 18, et signez Valentin, s. p., rue Colbert, 7. — Lorian Marcel,

employé de commerce, rue de Valenciennes, 3 bis, et Collin Louise, couturière, rue Saint-André, 70. — Leclercq Gustave, tourneur en cuivre, rue d'Ennetières, 30, et Marchal Germaine, journalière, rue des Meuniers, 60. — Casiez Jules, brasseur, à Aire, et Edouard Mathilde, s. p., rue Basile, 78. — Charles François, mécanicien, à Montigny, et Favier Louise, s. p., rue de la Madeleine, 5. — Vigacour Charles, employé, rue de Bonchin, 2, et Tanghe Germaine, établieuse, rue de Valenciennes, 93. — Marie Paul, employé de banque, rue Manuel, 74, et Boulay Berthe, confectionneuse, rue Newton, 33. — Desmet Emile, marchand de vin, à Valenciennes, et Mareux Marie, marchande, rue de Calvin, 7. — Rary Alfred, valet de chambre, rue Desmazères, 14, et Dussart Jeanne, cuisinière, rue G.-Jongue, 14. — Battaille Alfred, employé, à Valenciennes, et Bettens Hélène, fu-

saillière, idem. — Debaecker Georges, comptable, à Lille, et Criel Marie, s. p., à Lynde. — Maréchal instituteur, rue du Faubourg-des-Postes, 47, et Thémault Marie, couturière, à Lille, et Leclercq Henriette, s. p., à Bouvry. — Rousset Ernest, comptable, boulevard des Ecoles, 74, et Hardun Marie, cuisinière, à Arras. — Prouvost Charles, chauffeur, 3 La Chapelle-d'Armentières, et Lévy Louis, quin-sinier, à Lille. — Ruffin Ferdinand, marchand, à Lille, et Degroote Laure, s. p., à Écché. — Cateau Eugène, soldat au 1^{er} escadron du Train, à Lille, et Berys Léon, s. p., à Valenciennes. — Vallée Léon, employé, rue du Plat, 52, et Dorchie Augustina, s. p., rue d'Arcole, 18. — Berckmans René, ouvrier, à la Compagnie d'Artillerie à Douai, et Marcy Philéas, s. p., boulevard Montebello, 134. — Leclercq Arthur, employé, à Mons-sur-Barroul, et Capon Marie, couturière, rue de Valenciennes, 43. — Looz Anne, s. p., id. — Mougeot Georges, comptable, rue de Roubaix, 41, et Joly Jeanne, modiste, rue des Jardins, 41. — Cedeville Edmond, gendarme, à Valenciennes, et André Louis, s. p., à Valenciennes. — Benjamen, employé de commerce, quai Vauban, 7, et Vaucher Julienne, blanchisseuse, avenue Buis, 18. — Mouton Auguste, voyageur, rue du 1^{er} Mars, 33. — Farges Marthe, s. p., à Valenciennes. — Lambert Ernest, gradé en droit, à Liège, et Lefebvre Suzanne, s. p., rue de Denain, 8.

Décès — André Casagrande, 65 ans 1/2, veuf de Marie Dufour, 33 Colbert, 65. — Jeanne Championnet, 33 ans, célibataire, rue Nationale, 9. — Albert Leveque, 1 an 4 mois, rue de Valenciennes, 10. — Emillienne Edmond, célibataire, boulevard du Marché-Valliant, 4. — Jean Vahé, 1 mois, place Gentil-Mulron, numéro 23.

REUNION AGROICO — Dimanche, une intéressante réunion de cultivateurs de Salennes, d'Anay et de Lys, à Valenciennes, a eu lieu.

M. Charles Sarrazin, un des principaux agriculteurs de Salennes, a présenté à l'assemblée un rapport très intéressant sur la situation de la Fédération agricole du Nord de la France, mais de Fournes-en-Weppe.

Une épiée a été frappée l'audience. M. le comte d'Hespelet, directeur des agriculteurs, a remercié les nombreux agriculteurs qui y ont assisté. Nous n'entrerons pas dans les détails de cette assemblée, mais nous dirons que l'assemblée a été très intéressante et que les agriculteurs ont immédiatement donné leur adhésion à l'honorable M. Acquart, adjoint au maire d'Anay, qui se trouvait au bureau.

La fête de Jeanne d'Arc à Valenciennes a été célébrée dimanche soir, au café de la Liberté, à Lille. Elle a été présidée par une réunion générale des cultivateurs du coin.

MAIS NON LOIN DE LA TROUVAILLE
L'ancien agent de police Masquelier, qui s'empare de lui mettre la main au collet et de l'emmener au poste de police du 2^e arrondissement, où M. Prud'homme, commissaire de police, lui fit mettre au dépôt.

ÉTAT-CIVIL DE ROUBAIX
1^{re} Communions 5, rue du Priez, Lille du 6 juin

Naissances — Zeila Roosboom, avenue Julien-Lagache. — Marguerite Savy, rue de Valenciennes, 31. — Pierrette Germaine, s. p., de la Base-Masure, 114.

Décès — Adolphe Bernoulli, 54 ans, avenue Julien-Lagache. — Marie Liot, 24 ans, rue Larochevalant, 1.

WATTELOS
Inauguration du kiosque de la Grand-Place. — Comme il avait été annoncé les jours précédents, le kiosque de la Grand-Place a été inauguré dimanche après-midi.

Les sociétés musicales de la ville se sont rendues au devant de la Grande Harmonie de Roubaix et lui ont fait un brillant accueil. Le cortège s'est rendu à la mairie où le municipal a présenté ses hommages à la Grande Harmonie de Roubaix et l'a remerciée de sa démarche courtoise à WatteLOS.

Les sociétés de WatteLOS ont été très nombreuses. Les musiques de WatteLOS avaient été leur tour de préférence à la Grande Harmonie. Cette phalange de musiciens, dont la réputation est connue sur tous les bords, a été très applaudie sur la place un concours de monde inaccoutumé, d'un grand animation à travers toute la ville, l'animation a été à duré jusqu'à bien avant dans la nuit.

Les sociétés de musique de WatteLOS sont montées à tour de rôle pour inaugurer le kiosque. La Musique municipale a donné la dernière exécution.

Pour la circonstance, l'Administration municipale avait fait la place de nouveaux bancs de gaz qui font bel effet. Si WatteLOS a été la ville la plus sympathique, on ne pourrait plus en dire autant de nos jours. Et bientôt toute la ville sera dotée d'un excellent éclairage.

OROX
L'Harmonie du Orchestre offrira dimanche prochain, à 8 heures, dans la propriété de M. Léon Petit, rue de Lille, un concert à ses membres honoraires et aux familles des sociétaires.

Accident de travail — A l'usine Seynave-Dubocage, M. Charles Leclercq, 19 ans, tourneur, a eu la main droite comprimée entre l'outil et un tour. 15 jours de repos; docteur Barvotier.

La taxe militaire est mise en recouvrement à partir de ce jour.

CROIX — Décès — Philomène Hus, 64 ans, épouse de Jules Caucheteur, rue de la Duquesnoie.

WASQUEHAL
La duocesse. — La première journée de la duocesse a été favorisée par le beau temps quoiqu'un peu froid. Beaucoup de promeneurs ont sillonné les rues et stationné devant les différents établissements.

La fanfare, après avoir, suivant une heureuse tradition, relevé la solennité de la Grand-Messe, par ses exécutions réussies, a donné au Centre plusieurs joyeuses sérénades.

ROUBAIX
Bénédiction d'une statue de N.-D. de Pellevoisin. — On procédera hier matin, à la bénédiction de la statue de Notre-Dame de Pellevoisin dans l'église Saint-Louis.

La fête de Jeanne d'Arc à Valenciennes a été célébrée dimanche soir, au café de la Liberté, à Lille. Elle a été présidée par une réunion générale des cultivateurs du coin.

ROUBAIX
Bénédiction d'une statue de N.-D. de Pellevoisin. — On procédera hier matin, à la bénédiction de la statue de Notre-Dame de Pellevoisin dans l'église Saint-Louis.

La fête de Jeanne d'Arc à Valenciennes a été célébrée dimanche soir, au café de la Liberté, à Lille. Elle a été présidée par une réunion générale des cultivateurs du coin.

ROUBAIX
Bénédiction d'une statue de N.-D. de Pellevoisin. — On procédera hier matin, à la bénédiction de la statue de Notre-Dame de Pellevoisin dans l'église Saint-Louis.

La fête de Jeanne d'Arc à Valenciennes a été célébrée dimanche soir, au café de la Liberté, à Lille. Elle a été présidée par une réunion générale des cultivateurs du coin.

ROUBAIX
Bénédiction d'une statue de N.-D. de Pellevoisin. — On procédera hier matin, à la bénédiction de la statue de Notre-Dame de Pellevoisin dans l'église Saint-Louis.

La fête de Jeanne d'Arc à Valenciennes a été célébrée dimanche soir, au café de la Liberté, à Lille. Elle a été présidée par une réunion générale des cultivateurs du coin.

ROUBAIX
Bénédiction d'une statue de N.-D. de Pellevoisin. — On procédera hier matin, à la bénédiction de la statue de Notre-Dame de Pellevoisin dans l'église Saint-Louis.

La fête de Jeanne d'Arc à Valenciennes a été célébrée dimanche soir, au café de la Liberté, à Lille. Elle a été présidée par une réunion générale des cultivateurs du coin.

ROUBAIX
Bénédiction d'une statue de N.-D. de Pellevoisin. — On procédera hier matin, à la bénédiction de la statue de Notre-Dame de Pellevoisin dans l'église Saint-Louis.

La fête de Jeanne d'Arc à Valenciennes a été célébrée dimanche soir, au café de la Liberté, à Lille. Elle a été présidée par une réunion générale des cultivateurs du coin.

ROUBAIX
Bénédiction d'une statue de N.-D. de Pellevoisin. — On procédera hier matin, à la bénédiction de la statue de Notre-Dame de Pellevoisin dans l'église Saint-Louis.

La fête de Jeanne d'Arc à Valenciennes a été célébrée dimanche soir, au café de la Liberté, à Lille. Elle a été présidée par une réunion générale des cultivateurs du coin.

ROUBAIX
Bénédiction d'une statue de N.-D. de Pellevoisin. — On procédera hier matin, à la bénédiction de la statue de Notre-Dame de Pellevoisin dans l'église Saint-Louis.